

令和6年度 二中学区合同学校運営協議会議事録

日 時	令和6年9月26日(木) 午前10時～午前11時30分				
会 場	祇園小学校会議室	司 会	熊田裕子	記 録	田村
参加者	<p>(地域学校協働活動推進委員) 上野保久様 (緑小) 真分喜治会長 石川茂徳 PTA 会長 鈴木寧子校長 (二中) 金子友紀 PTA 会長 田澤孝一校長 (祇園小) 熊田裕子会長 世取山博晃 PTA 会長 星野良子校長 木下恵教頭 田村宣明教諭</p>				
議 事 内 容					
1 開会	<p>会長あいさつ</p> <p>① 令和6年度事務局会長あいさつ ② 事務局学校長あいさつ ③ 自己紹介</p>				
2 協議	<p>(1) 南河内第二中学校区小中一貫教育の取組について</p> <p>◎ 事務局会長 ○ 協議会長 ● 協議会長 PTA 会長 ○ 学校長 ・ 推進委員</p> <p>○本地区は「分離型小中一貫教育」を進めています。プロジェクト委員を中心に、「学習指導チーム」「心づくりチーム」「健康チーム」「つながりアクションチーム」の4チームに分かれて部会を開いています。研究テーマは、「聞いて考える力の育成」で、教育活動全体を通して、聞いて考える力を育て、相手の考えや気持ちを理解し、自分の考えを深めることができる子どもを育成することをねらいとしています。昨年度までは、伝えることに重点を置いてきましたが、今年度と来年度の2年間は、互いに認め合い、学びを深め合うための大切な視点として「聞く力」に重点を置くことにしました。チームごとにねらいを決め、年6回の研修を通し、情報交換をしたり、共通理解を図ったりしながら研究を行っています。これまで、小中の先生を交換して授業を行う「乗り入れ授業」を行ったり、小中の音楽交流では、中学生の上手な歌声を聞かせていただいたりしました。これから行われるクリーン活動は、目玉の活動となります。夢と希望をもってたくましく未来を創っていく子どもたちを育成するため、今後ともご協力をよろしくお願いいたします。</p> <p>(2) 各学校の取組について</p> <p>【祇園小】</p> <p>●祇園小では、年4回の学校運営協議会を開催しています。祇園小に特化したボランティアの「祇園小お助け戦隊 ギオンジャー」、南河内図書館の読み聞かせサークル「らこんて」の代表の方、地域の自治会長などがメンバーに含まれています。授業参観をしたり、最近の児童の様子を聞いたりしながら、気が付いたことについて話し合っています。ギオンジャーの活動としては、夏休みの図画作品の整理・発送作業を行いました。10月にはミシンボランティア、11月には、トイレ掃除などを計画しています。12月には「祇園小祭」が開催される予定なので、そのお手伝いも予定しています。「らこんて」による読み聞かせは、年15回行っています。また、昨年度5・6年生を対象に行っていたブックトークを、今年度は3・4年生まで範囲を広げ行っています。今後も学校や子どもたちの一助となるよう、見守りや活動を行いつつ、話し合いを続けていきたいと思ひます。</p> <p>●PTAの方では、10月12日(土)～13日(日)に、防災訓練を兼ねて学校の体育館に宿泊</p>				

するイベントを計画しています。消防の方に来ていただいて、放水体験をしたり、体育館での避難生活を体験したりするなどの活動を行う予定です。

【緑小】

●学校、保護者、地域が一体となって、子どもたちの笑顔が見られるように頑張っています。緑小の今年度のスローガンは「つながる、一人の十歩より、十人の一歩」なのですが、私たち委員も「つながる、一人の七歩より、七人の一歩」というスローガンを作りました。6月に授業参観があり、「聞いて考える力」が多くの児童に見られました。また、一ついい話として、リフレの近くで、具合が悪くなったご老人の方を、近くを通りかかったお母さんと子供さんが、水を飲ませてあげたり、扇いであげたりして介抱してあげたという話を聞きました。残念ながらどなたかというのとはわかっていないのですが、このようないいことがありましたので、報告させていただきます。

●30周年記念のミドリリングフェスを11月に実施する予定です。また、祇園小でも出ていましたが、緑小でも奉仕作業でのトイレ掃除を考えています。

【南河二中】

○本校の学校運営協議会は、8名の委員の人をお願いして、協力的に活動していただいています。会議としては2回実施しましたが、それ以外に体育祭や合唱コンクールに参加していただき、いろいろお話を聞いたり、ご意見をいただいたりしています。

授業参観も行いましたが、「聞いて考える力」については、自分なりの考えをしっかりと発言したり、グループの中でディスカッションを行ったりと、きちんと身に付いている印象を受けました。それとICT機器については、タブレットがどの授業でも活用されていて、子どもたちも集中して取り組んでいる姿が見られました。

部活動については、教員の働き方改革も含め、平日の活動時間の見直しを行い、4月からは18時までとしました。10月以降は日没時間が早くなるので、日没に合わせて少しずつ短くなっていきます。教員は今までより、30分程度部活動にかける時間が短くなったと思います。さらに、この9月からは月曜日の部活動を無しにしました。この点については委員の方々にもお伝えし、了承をいただいているところです。また、部活動については下野市でも「地域移行」を進めておりまして、今年度から各中学校で最低でも1つの部活動は地域移行させる方向で進んでいます。また文化祭が10月26日に予定されておりまして、ぜひ小学生にも来てもらえたらと思っております。

●7月の学校運営協議会では、給食試食会に参加させていただき、子供たちが毎日食べている給食がどんなものか知ることができました。また9月の合唱コンクールの方も見させていただき、立派に発表している姿を見て、先生方がいつも子供たちのことを思ってやってくださっているのを感じることができました。先ほど話題に出ました10月26日の椿祭では、PTAのママカフェでパンを売り出します。また、小山高専の生徒さんに来てもらって、謎解きクエストのような企画をしてもらおうなど、子供たちがいろいろな体験をできたらいいなということで準備を進めています。

(3) 二中学区合同のクリーン活動について

◎今年度は、11月19日(火)に予定されています。例年通り、小学生と中学生がレクリエーションをした後、午後2時ごろからスタートします。延期や中止のお知らせは、二中のホームページに掲載します。こちらの案内チラシの方で、何かもっと変えた方がよいというご意見はございませんでしょうか？

●吹き出しの部分に、「マスクの着用にご協力ください」とありますが、やはりまだ必要なのでしょうか？

◎もうそろそろ大丈夫でしょうかね。個人の判断にもなっておりますし。では、この部分は削除するというところでよろしいでしょうか。ありがとうございます。

○ごみの収集については大丈夫なのでしょうかね？

○市の方に確認したところ、直接業者とやり取りをしてよいという話が出ているので、それで進めています。

◎それでは、クリーン活動については以上でよろしいでしょうか。その他、何か情報交換したいことはございますか？

○以前、校長会の折に、ほかの学校で運営協議会の委員と先生たちで懇談会の場を持っている学校があるというのを聞いて、これが実現できれば、教職員と委員の皆さんの距離が近付くいいアイデアだと思いました。協議会の時間帯は、先生たちが授業をしているので、そこが一番の問題だとは思いますが、実現できればいいなと考えています。学校からお願いしたいことや、逆に委員さんからはここはどうなっているのかなど、貴重な意見交換の場になるのではないかと思います。

○水曜日の研修の時などに組み込めば、可能かもしれません。委員の皆様には申し訳ないのですが、水曜日の15:30から来てくださいという形にすれば、できないことはないですね。

◎確かに先生方との接点は、授業参観の折にちょっと顔を見るだけなので、交流出来たらいいとは思いますが。

○管理職の目線と先生方の目線は、少し違っている場合もありますので、懇談の場があれば有意義かなと思います。委員の皆さんが学校の運営に参画していただく上でも、学校の声を拾い上げていただけるのではないかと思います。

○話は変わるのですが、来年のこの合同運営協議会は、今年度と同じメンバーでよろしいでしょうか？それとももう少し枠を広げて、人数も増やした方がよいのかどうか、ご検討いただけるとありがたいです。

・あまり多すぎても、話合いがまとまらないかもしれませんね。

○皆さんの顔を知ることができるという点では多くても意味があるかもしれませんが、話合いをするという点では、あまり多すぎない方がいいですね。加えるとしても副会長さんぐらいででしょうか。様子を見ながら、次年度また検討したいと思います。

◎それでは最後に上野様に総括していただけたらと思います。

・まずは今回、小中一貫のグランドデザインから入ったのは、とてもよかったと思います。これが設計図なので、確認できたのは大変良かったです。次に、各学校の取組について発表がありましたが、それぞれに良いところがあり、参考にしたいなとか、取り入れたいなとか、いい情報交換ができたのではないかと思います。クリーン活動については、まずは自治会の方たちにしっかり理解してもらわないと、地域はなかなか動きません。地域の方が「知らないよ」ではなく、学校が歩み寄っていることを知ってもらうことが大切だと思います。

私は調整役のつもりでいるのですが、皆さんがしっかりと話合いを進めていて、調整するところは一つもありませんでした。聞かせてもらったのですが、大変にありがとうございました。

◎ありがたいお言葉をいただきました。本日は、これにて閉会いたします。皆さん、どうもありがとうございました。

